

LA GUERRA AL DIA

El conde de Czernin es objeto de un gran recibimiento en Viena. Un manifiesto del emperador Carlos. La guerra en el mar.

(Por teléfono)

Madrid, varias horas COMUNICADOS

EL ALEMAN

NAUEN.—Teatro occidental.—Ejército del príncipe heredero Ruperto.—En algunos sectores hubo actividad de artillería y minas.

Algunos destacamentos de un regimiento de la Marina trajeron durante una acción exploradora en las trincheras blegas, al Norte de Mauenberg, dos oficiales óy 26 hombres.

Grupo del kronprinz.—Hubo gran actividad exploradora por parte del enemigo al NO. y Este de Reims.

En la región de Prunay y al Sur de Tahure se desarrollaron fuertes combates de artillería.

Ejército del duque Albrecht.—A ratos aumentó la actividad entre ambos bandos en la Alsacia superior.

Durante el mes de Enero, las bajas de las fuerzas aviadoras enemigas en los frentes alemanes fueron 20 globos cautivos y 151 aparatos de aviación, en los cuales cayeron según comprobación visual, 67 aparatos detrás de nuestras líneas y el resto al otro lado de las líneas enemigas.

Nuestras pérdidas en el mismo mes fueron de 78 aparatos y cuatro globos cautivos.

Nada en los demás frentes.

EL INGLES

LONDRES.—La artillería enemiga estuvo activa al anochecer contra nuestras primeras líneas del sector de Quant.

Fueron de encuentros de patrullas, cerca de Lens, durante los cuales hicimos prisioneros, nada importante que señalar.

Ayer fué completamente rechazado un golpe de mano alemán contra un puesto belga al Este de Mercken.

EL FRANCÉS

DE LAS TRES

PARIS.—Nuestros destacamentos penetraron en las líneas alemanas al Noroeste de Courcy, capturando doce prisioneros y ametralladoras.

En Champagne, la lucha de artillería siguió bastante intensa durante la noche.

El total de prisioneros capturados anteaer en este punto se eleva a 177.

En la derecha del Mosa y en el Woivre hubo por la noche violentos bombardeos.

En la alta Alsacia fué detenida una tentativa enemiga contra nuestras posiciones de Seppoy.

En la noche del 12 al 13, nuestras escuadrillas lanzaron 4.500 kilos sobre las estaciones de Thionville, Conflus, Chaffans y Metz-Sablons.

Se comprobaron varios violentos incendios y explosiones en las estaciones de Chaffans y Metz-Sablons.

EL ITALIANO

COLTANO.—La actividad combatiente fué moderada en todo el frente.

Subo eficaces acciones de artillería contra los obreros austriacos en Giudicaria y tiro de fusilería entre patrullas.

EL AUSTRIACO

VIENA.—Nada nuevo en ninguno de los frentes.

SEGUNDO

PARTE ALEMAN

NAUEN (continuación).—Nada que señalar en ninguno de los frentes.

EL FRANCÉS

DE LA NOCHE

PARIS (continuación de las 23).—Actividad por parte de ambas artillerías en las dos orillas del Mosa, Woivre y Alta Alsacia.

Hubo contenido por la acción de nuestro fuego los intentos de ataque enemigos contra nuestras posiciones de Chermé.

DE ORIENTE.—Rechazamos dos golpes búlgaro-alemanes al O. del Vardar.

Al E. del lago Ochrida, rechazamos a los austriacos.

Actividad de artillería en la región de Dobladjive y N. de Monastir.

ULTIMO PARTE INGLES

POLDBRU.—Rechazamos un destacamento enemigo al O. de Loos.

Encuentros de patrullas exploradoras en los que cogimos prisioneros.

Hubo actividad de artillería, en la región de Concoeur y Scarpe, sector de Lens y noroeste de Ipres.

REGRESO DEL CONDE CZERNIN

VIENA.—El conde de Czernin ha regresado a Viena, donde fué objeto de un recibimiento entusiasta.

El alcalde dió la bienvenida al ministro, agradeciéndole los trabajos efectuados en favor de la paz.

El ministro de Negocios le contestó agradeciendo el recibimiento.

Añadió que sus primeras palabras eran de gracias para el Ejército para el emperador. Este es un momento verdaderamente histórico.

Afirmó que las negociaciones de Brest-Litovski eran el comienzo de una era de paz general. Lo ocurrido no constituye el fin de la guerra sino el principio del fin.

La paz con Ucrania representa una gran importancia económica, porque han sido vencidas muchas dificultades.

También hay que tener en cuenta la guerra civil de Rusia. Hay que salvar las dificultades para salvar el canje de prisioneros.

La muchedumbre siguió al ministro, obligándole a salir al balcón del palacio, pronunciando breves palabras.

El primer paso—dijo—está dado y hay que tener confianza hasta llegar a la paz general.

COMENTARIOS A UN DISCURSO

VIENA.—La Prensa comenta el discurso de Lloyd George diciendo que precisa que se señalen los fines de la Entente, pues se dejan ver las maquinaciones de Inglaterra, Italia y Francia.

Añade que el conde de Czernin no está dispuesto a regalar a Italia de rotunda la parte Sur de Austria, ni a tolerar que Wilson intervenga en la cuestión interior austriaca.

UN MANIFIESTO

POLA.—El emperador Carlos II lanzó un manifiesto al pueblo.

Dice que con ayuda de Dios se ha llegado a la paz con Ucrania, habiendo obtenido Austria el primer paso para la terminación de la guerra.

Añade que permanece unido a su pueblo, confiando en que muy pronto se llegará a la paz universal.

Elogia a la joven Ucrania y termina diciendo que desde el primer momento en que subió al trono tuvo intención de llegar a la paz honrosa.

LA GUERRA EN EL MAR BERLIN.—(Oficial).—En la parte oriental del Mediterráneo los submarinos alemanes han hundido 33.000 toneladas de registro bruto, habiendo sido particularmente dañado el transporte a Oriente.

Se ha distinguido en las operaciones el submarino que manda el teniente Seeing.

La mayor parte de los buques hundidos iban armados y formaban parte de convoyes.

Dos de los buques fueron hundidos cerca de Alejandría. Entre los buques torpedeados se encuentra el transporte "Glenois", construido en 1916, que desplazaba 7.269 toneladas.

Dos vapores llevaban cargamento de algodón.

También fueron hundidos los veleros ingleses "Andrea", "Apostolis" y "Tasiardus".

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

LONDRES.—La Cámara de los Comunes ha aprobado el discurso de la Corona.

El ministro de Municiones declaró que se aplicará el aprovechamiento del nitrógeno del aire en las municiones.

UN REGISTRO

PARIS.—Dicen de Atenas que en los registros efectuados en los domicilios de los oficiales griegos últimamente detenidos, se han encontrado cartas que evidencian que se encuentran en relaciones directas con el exrey Constantino desde hace dos meses.

A LOS TRIBUNALES

PARIS.—Hervé dice en "L'Humanité" que Caillaux le sa envió a los Tribunales por difamador.

TROTSKY Y LOS CENTRALES

Zurich.—Se confirma que si Trotsky no respaldase con entera claridad a la consulta que simultáneamente le dirigían los Gobiernos de Berlín y Viena para saber si quiere la paz o la guerra, las tropas del general von Eberhert marcharán contra Reval y Pogradit.

ALEMANIA Y RUMANIA

GINEBRA.—El Gabinete de Berlín ha prorrogado el plazo de 48 horas concedido al de Rumania para contestar a su ultimátum. Ha exigido que en el nuevo ministerio no entre ningún miembro del gabinete Braştanu ni personalidad alguna hostil a los imperios centrales.

WASHINGTON.—El embajador americano en Yagay notifica que Rumania ha decidido no darse por enterada del ultimátum de Alemania en que se le exige la conclusión inmediata de la paz en 24 horas.

Rumania ha rechazado que triunfara o permaneciera junto a los aliados.

LOS AUSTRIACOS EN BERODDY VIENA.—El Miércoles entraron en Beroddy las tropas austriacas, siendo recibidas con entusiasmo por el pueblo y los representantes de la rada ucraniana.

LA DESMOVILIZACION VIENA.—El generalísimo de los ejércitos del S y S. O. ha decretado la desmovilización.

LA MISION FINLANDESA SOFIA.—El zar de Bulgaria ha recibido a la misión finlandesa.

EMPERATRIZ FALLECIDA PARIS.—A los 64 años de edad, ha fallecido la emperatriz de Abisinia, viuda de Negus Menelik.

LA MOVILIZACION CIVIL ROMA.—Se ha decretado la movilización civil de todas las personas que se hallen entre los 14 y los 70 años.

EN LA CAMARA INGLESA LONDRES.—Al discutirse en la Cámara los tratados secretos, los representantes irlandeses acusaron al Gobierno de haber sostenido la consagración a la nota del Pontífice por los tratados secretos con Italia.

Los señores desmintió que hubiera tratado secretos y declaró que si el Vaticano enviaba representantes a la conferencia de la paz, Inglaterra haría objeciones caso de que las hiciera Italia.

LA ALIMENTACION PARIS.—El Gobierno ha anunciado la creación del carnet general de alimentación, para limitar el consumo.

LA RADA UKRANIANA

ZURICH.—Los periódicos de Viena anuncian que a causa de un convenio con las potencias centrales, la rada ucraniana ha trasladado su residencia de Kiew a Jitomir, ciudad unida a Kiew por telégrafo directo.

El Ejército permanente se elevará a la suma de 61.000 y pico de hombres y los jefes y la oficialidad aumentará en: cinco coroneles, 13 tenientes coroneles, 53 comandantes, 204 capitanes y 350 tenientes.

EL "GORDO" EN MADRID.

El premio "gordo" de la Lotería de hoy, que ha correspondido a Madrid, se encuentra repartidísimo: pues casi todos los décimos, subdivididos en fracciones, han ido a parar a gente menesterosa.

A una pobre vendedora callejera que se encuentra enferma, y que por falta de recursos gestionaba su ingreso en un Asilo, le han correspondido tres mil pesetas.

ALMIRANTE, ENFERMO

Comunican de Cádiz que se halla gravemente enfermo en aquella capital el almirante señor Viniegra a causa de un ataque de hemiplejía.

En la última visita que le han hecho los médicos han notado que el enfermo había reaccionado un poco, pero no obstante, el criterio de los facultativos es pesimista.

Vida palatina

(Por teléfono) Madrid 15, 10 n.

FIRMA DEL REY

Esta mañana, S. M. el Rey despachó con los señores García Priego, Alcalá Zamora y Rodas.

El Monarca firmó los siguientes decretos: Jubilando, por haber cumplido la edad reglamentaria, al jefe de segunda clase del Cuerpo de Archiveros, don Fernando Corrales.

Nombrando para sustituirle a don Jerónimo Bequer.

Prorrogando el usufructo de los terrenos que tiene el Estado en la Moncloa y que ocupa la Sociedad del tiro nacional.

Derogando los artículos primero a quinto del Real decreto de 20 de Octubre de 1917 sobre tráfico marítimo, en relación con el terrestre.

Modificando la zona de influencia de los puertos, para que a ellos afluyan las mercancías que hayan de transportarse en cabotaje.

Habiendo de estos dos últimos decretos, dijo el ministro de Fomento que tienen a permitir las facturaciones de puerto a puerto, siempre que sea por ferrocarril, pues sostiene la prohibición sería anular el tráfico.

Sólo se mantiene la prohibición cuando el tráfico se realiza por ferrocarril que maneja hacia el interior.

Después de despachar con los ministros, el Rey recibió numerosa audiencia militar, al teniente general don Diego Muñoz Cobos, y crecido número de jefes y oficiales del Ejército y de la Armada.

El ministro del Uruguay y su esposa estuvieron en Palacio cumplimentando a los Reyes.

S. M. la reina Victoria, acompañada de la condesa del Puerto, visitó esta mañana, el estudio del pintor Sorolla.

Por la tarde, los señores asistieron a la función del Teatro Real, a beneficio de la Asociación de la Prensa madrileña.

También asistieron los señores García Priego, los ministros de Marina, Gracia y Justicia y Fomento y el señor Francisco Rodríguez.

A las cuatro de la tarde se ha procedido a la solemne ceremonia de armar caballero de la Orden del Santo Sepulcro a don Esteban de Sara Guerrero.

El Obispo de Sión bendijo los hábitos y la espada del nuevo Caballero, a quien acompañaron dos jefes aristócratas y titulares de la Orden, presidiendo la ceremonia el payaso don Luis de Valdearol.

LOS GRANDES "AFFAIRES"

Después de la condena de Bolo

(Por teléfono) Madrid 15, 12 n.

BOLO PIDE REVISION

PARIS. Interviuvado después de su audiencia, el defensor de Bolo, maître Albert Salle, ha manifestado la decisión de su cliente de pedir una revisión del juicio.

MIENTRAS LOS JUECES DELIBERAN

Mientras los jueces deliberaban, Bolo y Porchère fueron conducidos a una habitación contigua a la sala de vistas. Porchère, taciturno, se sentó en un banco de madera adosado a la pared; Bolo permaneció de pie, encendió un cigarrillo y comenzó a pasear por el cuarto.

Un guardia le preguntó: —¿Estará usted emocionado? —¿Emocionado? Nada de eso.

Y tendiendo las manos, con los dedos bien separados unos de otros, interrogó: —¿Acaso tiemblo?

Seguía paseando durante largo rato; de repente, se detuvo frente a Porchère y con calma e ironía afectadas, le dijo: —La verdad es que tardan en cumplir esta fúnebre ceremonia.

Porchère no replicó. Con la cabeza entre las manos parecía ajeno a lo que en torno suyo ocurría.

Hasta los dos acusados llegan los rumores de la multitud, de sus gritos, de sus discusiones. De pronto, suena un timbre eléctrico. Bolo se detiene y presta extraordinaria atención. Un poco pálido, pero dominándose, trata de darse cuenta de lo que ocurre; es que el Consejo de guerra va a reanudar; el momento es verdaderamente angustioso.

EA SILTENCIA

Todos los rumores han cesado; se ha hecho un silencio trágico. Quizá se está leyendo la sentencia; acaso ya se ha leído. Los acusados tratan de adivinar; la puerta se abre bruscamente; los dos defensores entran en la habitación.

Bolo sale al encuentro de su abogado y le pregunta: —¿Es "eso" ("eso" es la pena de muerte) lo que quiere M. Morin?

Maitre Albert Salle responde afirmativamente y recomienda tranquilidad a su patrocinado. Este replica: —Ya ve usted que estoy bien tranquilo.

Y luego, con un ligero temblor en la voz, añade: —Le ruego a usted que no se olvide de mi mujer.

Entretanto, al otro extremo de la habitación maître Marcel Heraud conversa con Porchère, que le mira con ojos que no parecen ver. Luego, al enterarse de la pena que el Consejo le ha impuesto, repite: —Tres años, tres años!

Y cogiendo por el brazo a su abogado, le pregunta: —¿Está usted bien seguro de que son tres años?

La tremenda angustia de Porchère, todavía bajo el efecto de las tristes palabras del fiscal, se muestra bien a las claras; temía, sin duda, una pena más severa. Luego vuelve los ojos hacia Bolo, y pregunta: —Y a él, ¿la pena de muerte?

Bolo le oye y replica: —Le sorprende a usted eso, M. Porchère?

Porchère bajó la cabeza y no respondió palabra.

Se oye ruido de armas; es el piquete del 237 territorial que pasa, para trasladarse a la sala de deliberaciones del tercer Consejo, donde se reúne la guardia. Entra el capitán Huilbaud, secretario del Consejo, y lee la sentencia. Bolo la escucha con los ojos bajos, impassible. Porchère mira sin ver; fija sus ojos en uno de los soldados del piquete que no sabe cómo librarse de esta fascinación.

Terminada la lectura, el comandante Jullien le dice a Bolo que dispone de 24 horas para solicitar la revisión del proceso; Bolo se inclina cortésmente. Porchère, a quien se dirige la propia advertencia, dice:

Vizcaya

Bilbao 15, 10 n.

LLEGADA DE NAUFRAGOS

Han llegado los treinta tripulantes del vapor "Sebastián", hundido por un submarino frente a las islas Canarias.

En la estación han sido recibidos por el propietario del barco, señor Sáinz, y las familias de los tripulantes.

EL COMISARIO DE TRANSPORTES

De Madrid se ha recibido el siguiente telegrama: "Suspendida toda resolución ministerial hasta después de la asamblea de mineros, en sesión Monteguá a Bilbao el próximo lunes. Comunicado mineros—Rafael Oriol."

La Asam. de mineros se celebrará en B. I. hoy mañana, a las once, en la Cámara de Comercio.

EN LA DIPUTACION

A las tres y media de la tarde se ha reunido la Diputación.

Primeramente se celebró sesión secreta, dándose cuenta de las gestiones realizadas en Madrid por los comisionados.

Los señores Torre y Bilbao (don Hilario), relataron extensa y minuciosamente las gestiones realizadas y el resultado de las mismas, principalmente en lo que se refiere al impuesto a las Sociedades extranjeras domiciliadas en Vizcaya.

Queda este asunto pendiente de resolución hasta que pase el periodo electoral.

Luego se celebró la sesión pública y se acordó que la Diputación preste su apoyo económico a los Ayuntamientos de Vizcaya para la cuestión de subsistencias.

Se aprobó un informe creando la Academia Vasca y una moción en virtud de la cual la Diputación dará un millón de pesetas para la construcción de casas de rentas económicas.

LAS OBLIGACIONES DEL TESORO

Se ha efectuado en el Banco de España la suscripción de Obligaciones del Tesoro, que se eleva de 16 a 18 millones en Bilbao.

Los Bancos de Bilbao, Vizcaya, Comercio y Crédito de la Unión Minera, se han suscripto por importantes cantidades.

El papel, contrabando

(Por teléfono) Madrid 15, 12 n.

En el ministerio de Estado se ha recibido hoy una nota del embajador de Alemania, el cual participa, según órdenes que ha recibido del Gobierno de su país, que Alemania, en virtud del decreto imperial de 18 de Enero último, ha acordado incluir entre los artículos ya considerados como contrabando de guerra, el papel, el cartón y toda clase de pastas de madera y celulosa.

Una reunión

El alcalde ha convocado a una reunión que se celebrará hoy, a las cinco de la tarde, en la Casa Consistorial, para tratar de asuntos de gran trascendencia para la vida vecinal de San Sebastián y sus altos intereses.

A la reunión acudirán todos los elementos que representan las fuerzas vivas de la capital y la representación de los diarios locales.

Banco de S. Sebastian

Día 15 de Febrero de 1918.

Table with financial data: Interior contado, Amortizable 5%, Acciones Banco de España, C. Arrend. de Tabacos, Sociedad Az. preferentes, Banco Hispano Americano, Español Río de la Plata, Exterior 4 por 100, Cédulas Hipotecarias, Amortizable 5%, Paris, Londres, Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya, Crédito Unión Miner, Sdad. Esp. Explosivos, Unión Resinera, Papelera española.

Ultima hora

(Por teléfono) Madrid 16 (4.30 m.)

UN INCENDIO

LONDRES.—Dicen de Montreal que un incendio ha destruido el convento de monjas Grises, pereciendo 50 niñas.

SIETE BUQUES HUNDIDOS CARNARVONNE.—El Almirantazgo inglés anuncia que una flota alemana compuesta de torpederos y destroyers efectuó un rápido raid sobre el estrecho de Dover.

Un dragaminas y siete remolcadores ingleses fueron hundidos. Los buques alemanes se retiraron después.

Nota triste

Después de larga y penosa dolencia falleció el director de esta cárcel correccional don Manuel Librada Echeverría, inspector provincial de Prisiones.

El finado hacía año y medio que desempeñaba sus funciones en esta capital, sabiendo captarse las simpatías y el aprecio de sus superiores y subordinados.

Reciban su viuda y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Información general

(Por teléfono) Madrid 15 (12 n.)

LOS AUMENTOS MILITARES

Ha sido bien recibido el aumento acordado recientemente en los efectivos militares, a partir del corriente año.

El Ejército permanente se elevará a la suma de 61.000 y pico de hombres y los jefes y la oficialidad aumentará en: cinco coroneles, 13 tenientes coroneles, 53 comandantes, 204 capitanes y 350 tenientes.

Clinica dental OLAVERO. INSTALACIONES UNICAS. TRABAJOS GARANTIZADOS. ESPECIALIDAD EN RESTAURACIONES FIJAS. ALAMEDA, 17. Teléfono 12-30.

El nuevo modelo de la máquina de escribir REX NUMERO 4. ES UNA MAQUINA DE ESCRIBIR PERFECTA, BIEN PROBADA Y DE CALIDAD SUPERIOR. FUERTE—DURADERA—DE CONFIANZA. EN CASA INURRIETA, Guebarra San Sebastián.

Información general. (Por teléfono) Madrid 15 (12 n.) LOS AUMENTOS MILITARES. Ha sido bien recibido el aumento acordado recientemente en los efectivos militares, a partir del corriente año.